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Anrede! 

 

Seit April 2022 – also seit einem Jahr – er-

proben wir die Alltagstauglichkeit der 

ersten hauptamtlichen und ganzjährig tä-

tigen Fahrradstaffel der Bayerischen Poli-

zei im Rahmen eines Pilotprojektes in 

den Ballungsräumen München und 

Nürnberg bis 31. März 2024. Darüber hin-

aus sind schon lange bayernweit Polizis-

tinnen und Polizisten mit dem Fahrrad auf 

Streife. 

 

Das gestiegene Interesse der Bevölke-

rung an den Fahrradstreifen der Bayeri-

schen Polizei und die breite Akzeptanz 

sind im direkten Kontakt mit den Bürge-

rinnen und Bürgern deutlich wahrnehm-

bar. So wurden im letzten Jahr bayernweit 

über 25.000 Einsatzstunden und somit 

rund 17.000 Stunden mehr als 2021 ge-

leistet. Auch der Bestand an Pedelecs bei 

den Polizeipräsidien konnte im vergange-

nem Jahr um etwa 60 % erhöht werden.  
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Aktuell sind 600 Fahrräder und Pedelecs 

im Bestand der Bayerischen Polizei und 

rund 800 Polizeibeschäftigte mit der 

Fahrrad-Sonderbekleidung ausgestattet. 

Zuletzt haben wir die Kolleginnen und Kol-

legen des Pilotprojekts für die kalten Mo-

nate des Jahres mit speziell für den Fahr-

raddienst konzipierter Schlechtwetter-

kleidung ausgestattet, wie Sie auch hier 

sehen. So kann auch der Einsatzwert von 

unseren Fahrradstreifen bei kalten und 

widrigen Witterungsverhältnissen getes-

tet werden. 

 

Im Rahmen des Pilotprojekts können wir 

insbesondere bei alltäglichen polizeili-

chen Lagen und Einsätzen wichtige Er-

fahrungen sammeln. Dies gilt beispiels-

weise bei Fahndungen, Vermisstensu-

chen sowie der Aufnahme von Eigen-

tumsdelikten oder Verkehrsunfällen. 

Auch bei Großveranstaltungen und Ver-

sammlungen, wie der BR-Radltour, dem 

Charity-Lauf „Wings for Life World Run“, 
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oder der Bladenight, kommen die Kolle-

ginnen und Kollegen der Radl-Staffel zum 

Einsatz.  

 

Künftig können die Fahrradstreifen auch 

vermehrt bei Verkehrsunfällen oder ande-

ren Gefahrenstellen eingesetzt werden, 

da wir die Ausstattung nochmals opti-

miert haben. 

 

Denn die ersten Erfahrungen im Einsatz 

zeigen: Die Fahrradstreifen sind vor allem 

bei Einbruch der Dunkelheit für unsere 

Bürgerinnen und Bürger nur schwer von 

anderen Radfahrern zu unterscheiden. 

Daher sind seit Ende November 2022 die 

Fahrradstreifen des Pilotprojekts in den 

Ballungsräumen München und Nürnberg 

mit Blaulicht ausgestattet. Front- und 

Heckleuchten gewährleisten die Sichtbar-

keit nach vorne wie nach hinten. 

 

Durch die Verwendung des Blaulichtes 

sollen die Polizei-Radl im Einsatz noch 
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besser erkennbar sein. Dies gilt insbe-

sondere in bestimmten Situationen – 

wie beim Absichern einer Unfall- oder 

Gefahrenstelle oder auch bei der Beglei-

tung einer Versammlung. Die verbesser-

te Sichtbarkeit dient sowohl dem Schutz 

der eingesetzten Polizeikräfte als auch der 

anderen Verkehrsteilnehmer sowie ins-

besondere auch den Passanten. 

 

Aktuell sind bereits zehn Einsatzräder mit 

Blaulicht ausgestattet. Geplant ist im Rah-

men des Pilotprojekts rund zwanzig Pede-

lecs mit Blaulichtern auszustatten und die-

se intensiv im Einsatz zu erproben. 

 

Blaulicht dürfen nur bestimmte Behörden 

und Organisationen mit Sicherheitsauf-

gaben wie beispielsweise Polizei, Feuer-

wehr oder Rettungsdienst nutzen. Wir 

haben daher auch vorab eine entsprechen-

de Ausnahmegenehmigung für die Ein-

satzfahrräder im Testbetrieb eingeholt.  

 

Andere Länder wie Baden-Württemberg, 

Hamburg und Niedersachsen, aber auch 
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die Schweiz und die Niederlande haben 

bereits Diensträder mit Blaulicht im Ein-

satz. Von dem dadurch erhöhten Einsatz-

mehrwert wird bislang nur Positives be-

richtet.  

 

Sollte sich der Einsatz des Blaulichtes an 

Polizeifahrrädern auch bei uns bewähren, 

kann eine bayernweite Freigabe erfolgen. 

 

Meine Damen und Herren, unsere Fahr-

radstreifen sind ein echtes Erfolgsmo-

dell, an dessen Ausbau wir weiterhin fest-

halten. Ich bin davon überzeugt: Die steti-

ge Fortentwicklung dieses Einsatzmittels 

wird sich lohnen. Zudem leisten wir damit 

einen Beitrag zu einer umweltfreundli-

chen Mobilität.  

 

In diesem Sinne wünsche ich unseren  

Polizeiradlern allzeit gute Fahrt! 
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